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ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ2 АКТУАЛЬНО

Объединение учебных учреж-
дений в образовательные центры 
уже практикуется в Самаре, Тамбове 
и Ярославле. Создание ОЦ в област-
ном центре — это только первый шаг, 
в будущем такие процессы пройдут и 
в других муниципалитетах.

Администрация города Владимира 
понимает, что любые изменения в уже 
сформировавшихся системах требуют 
времени и могут вызывать вопросы 
и проблемы. С этой целью в городе 
ведётся поэтапная работа. Так, 10 ок-
тября в администрации региональной 
столицы прошла пресс-конференция 
заместителя главы администрации 
Елены Запрудновой по вопросу соз-
дания образовательных центров на 
территории города, где журналистам 
разъяснили причины, механизмы и 
процедуры.

Что даст создание ОЦ? Целый 
ряд позитивных эффектов, среди 
которых: 

• единые стандарты учебного 
процесса; 

• единый подход к управлению 
образовательными учрежде-
ниями;

• объединение школ и детских 
садов в кластеры создаст пре-
емственность и условия для 
спокойного перехода детей 
с одной ступени обучения на 
другую;

• расширение материаль-
но-технической базы в обра-
зовательных учреждениях;

• увеличение финансирова-
ния, что создаст условия для 
повышения заработных плат 
педагогов и доступность со-

временных качественных об-
разовательных ресурсов;

• увеличение количества групп 
продлённого дня для началь-
ного звена, создание профи-
лей обучения по всем направ-
лениям для 10 и 11 классов;

• равномерное распределение 
нагрузки среди педагогов. 

Управление образования област-
ной столицы выявило школы с не-
хваткой специалистов, и ОЦ помогут 
исправить эту проблему. Расписание 
будет корректно продумано. Стоит от-
метить, что сокращение сотрудников 
учреждений не планируется, а с адми-
нистративно-кадрового состава об-
разовательных учреждений, участву-
ющих в проекте, планируется снять 
административно-бюрократическую 
нагрузку, что позволит более каче-
ственно вести деятельность в сфере 
образования и должно положительно 
отразиться на образовательном про-
цессе.

Также, в ходе пресс-конференции 
были опровергнуты слухи о том, что 
школа №39 войдёт в один ОЦ вместе 
со школой №49. В образовательные 
центры войдут только те учреждения, 
которые сейчас нуждаются в рас-
ширении материально-технической 
базы и кадрового вопроса.

Информационная работа с роди-
тельским сообществом по вопросам 
создания ОЦ будет продолжаться. 
На базе информационно-методиче-
ского центра открыта горячая линия 
по телефону 32-29-90 для педагогов 
и родителей. Кроме того, можно за-
писаться на очную консультацию к 

специалистам Управления образова-
ния города Владимира по адресу: ул. 
Горького, 62. 

Реализация проекта запланирова-
на на долгосрочный период, поэтапно. 
По итогу каждого этапа будет прово-
диться анализ и корректировка меха-
низмов работы. 

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ  
В ДЕСЯТИ ВОПРОСАХ И ОТВЕТАХ

1 С какой целью объединяют об-
разовательные организации?

Прежде всего, укрупнение направ-
лено на повышение качества образо-
вания. У обучающихся появится воз-
можность использовать ресурсы всех 
корпусов, включая спортивные пло-
щадки, залы, бассейн, клубы, библи-
отеки и многое другое. Также будет 
доступен широкий спектр дополни-
тельного обучения, ориентированно-
го на интересы: театральная студия, 
спортивно-патриотический клуб, му-
зейное дело, медиа-студия и многое 
другое. Кроме того, будет больше воз-
можностей для обучения по углублен-
ным программам и выбора профиля в 
старшей школе.

2Как будет осуществляться 
связь директора Образова-

тельного центра с родителями и 
подчиненными, если корпуса нахо-
дятся на расстоянии друг от друга?

В каждом здании будет оставать-
ся директор школы или заведующий 
детским садом, к которому можно 
будет обратиться с любым вопросом. 
В каждом корпусе будет кабинет ад-
министрации, где в приемные дни и 
определенные часы директор и/или 

его заместители смогут общаться с 
родителями и сотрудниками по теку-
щим вопросам. Также будет доступна 
телефонная связь, чат с директором в 
СФЕРУМЕ и видеосвязь в установлен-
ные дни и часы.

3Каким будет режим работы 
учреждения, если в одном 

корпусе начало занятий в 8:00, а в 
другом в 8:30? В одном корпусе ра-
ботают по триместрам, а в другом по 
четвертям?

До конца учебного года режим 
работы и сроки каникул в каждом 
корпусе останутся прежними. С ново-
го учебного года при необходимости 
будет принят единый режим работы и 
одинаковые сроки каникул для всех 
корпусов Образовательного центра 
— это право образовательной орга-
низации.

4Как будет решен вопрос с 
транспортом, если корпуса 

находятся далеко друг от друга? Не 
будут ли дети вынуждены в течение 
дня переходить из корпуса в корпус?

Передвижение групп обучающихся 
возможно на городском транспорте 
в сопровождении педагогов, а также 
на школьном автобусе. Однако это 
касается только дополнительного 
образования и участия в совместных 
мероприятиях, таких как фестива-
ли, конкурсы, спартакиады и другие. 
Урочная деятельность будет прохо-
дить в одном корпусе. Если возникнет 
необходимость использования мате-
риально-технической базы другого 
корпуса, например, спортивной пло-
щадки на уроках физической куль-
туры, расписание будет составлено с 
учетом времени доставки детей.

5Какие преимущества у педаго-
гов от объединения? Не будет 

ли увольнения сотрудников?
Объединение позволит оптимизи-

ровать нагрузку учителей, но с учетом 
согласия педагога. Также появится 
возможность работать в профильных 
классах и использовать ресурсы всех 
корпусов. Увольнений сотрудников не 
планируется.

6Кто будет решать возникаю-
щие ежедневно проблемы в 

корпусе (вышло из строя оборудова-
ние, дети подрались, пропали чьи-то 
вещи)?

В каждом корпусе будет работать 
куратор здания (директор, заведую-
щий) или дежурный администратор, 
который будет решать возникающие 
проблемы и контролировать все на-
правления деятельности в корпусе.

7Если ребенок ходит в детский 
сад Образовательного центра, 

будет ли обязательным поступление 
в 1-й класс этого же центра?

В соответствии с Федеральным за-
коном «Об образовании в Российской 
Федерации» выбор образовательной 
организации остается за родителями. 
Образовательная организация не мо-
жет ограничить их в этом праве.

8Не будут ли «брошенными» 
детские сады, которые войдут 

в состав Образовательного центра?
Для развития дошкольного обра-

зования как уровня общего образова-
ния в каждом центре предполагается 
введение должности заместителя 
директора по дошкольному образо-
ванию. Кроме того, в каждом корпусе 
будут сохранены должности заведую-
щих. Объединение позволит распро-
странить уникальный опыт, который 
сложился в отдельных учреждениях, 
на присоединяемые школы и детские 
сады, вовлекая их в свои события и 
мероприятия, что положительно ска-
жется на качестве образования.

9Не получится ли так, что фи-
нансирование будет сосредо-

точено только в главном корпусе?
В условиях нормативного (поду-

шевого) финансирования на каждого 
ребёнка государством выделяется 
фиксированная сумма, и численность 
контингента определяет объём фи-
нансирования учреждения. Именно 
консолидация бюджетов разнона-
полненных образовательных органи-
заций станет основой для развития, 
улучшения материально-технической 
базы, финансовой стабильности за-
работных плат работников и оплаты 
коммунальных платежей.

Образовательный центр — это 
концентрация финансовых, кадровых 
и материально-технических ресурсов. 
У всех сотрудников и обучающихся 
образовательного центра будет воз-
можность использовать ресурсы всех 
корпусов (спортплощадки, спортзалы, 
бассейн, клубы, библиотеки и проч.), 
выбрать дополнительное обучение 
по интересам (театральная студия, 
спортивно-патриотический клуб, 
музейное дело, медиа-студия и т.д.). 
Единая система управления позволит 
планировать и направлять средства 
на необходимые нужды в каждом 
конкретном корпусе.

10Сохранится ли заработная 
плата у сотрудников?

Уровень заработной платы будет 
сохранен до конца учебного года, а 
в новом учебном году будет опре-
деляться в соответствии с учебной 
нагрузкой и квалификацией сотруд-
ника.

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ ЦЕНТРЫ ВО ВЛАДИМИРЕ:  
ПРЕИМУЩЕСТВА И ПЛАНЫ РЕАЛИЗАЦИИ

Качество образования в регионе неоднородно: рядом с развитыми школами на-
ходятся учреждения, требующие модернизации. Президент Путин неоднократно 
отмечал, что каждый ребёнок должен получать качественное образование, и 
одним из шагов в этом направлении станет создание в регионах образовательных 
центров (ОЦ). 
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СЛОВО ДЕПУТАТУ

– Бульвар Художника Иванова вышел в ли-
деры рейтингового голосования по выбору тер-
ритории, которую планируется благоустроить в 
2025 году в рамках проекта «Формирование 
комфортной городской среды» национального 
проекта «Жилье и городская среда», – напом-
нил депутат городского Совета Алексей Лызлов, 
в чей округ входит объект предстоящего благо-
устройства. – Совершенно очевидно, что иници-
атива реновации исходила от самих жителей, 
которые активно голосовали за разные объек-
ты, но наибольшее количество голосов собрала 
именно локация в нашем 10-м округе. В итоге 
за нее проголосовало более 15 тысяч влади-
мирцев. Если точно – 15808 человек.

В ходе общественного обсуждения начальник 
управления архитектуры и строительства Игорь 
Соловьев представил различные варианты схемы 
планировки земельного участка в рамках проекта 
благоустройства территории. Наибольший инте-
рес вызвал проект с расположением бульварной 
части слева от проезжей части, вдоль домов №№ 
55 и 51Б по улице Балакирева.

– Ко мне как к депутату с вопросами о пред-
стоящей реновации люди обращались неод-
нократно. Это и понятно, потому что бульвар 
обещает стать настоящей точкой притяжения, 
которую жители очень ждут – подчеркнул Алек-
сей Лызлов. – Что же касается самой террито-
рии бульвара, то она предполагает разделение 
на зоны. Во-первых, конечно, это входная груп-
па, далее – зона тихого отдыха с размещением 
тематического арт-объекта и малых архитек-

турных форм. Ну и, в третьих, предусмотрена 
зона активного отдыха с созданием различных 
площадок – детской, спортивной, воркаута. Уве-
рен, будут востребованы все. Кроме того, на не-
котором отдалении от бульвара запланировано 
размещение площадки для выгула собак – это 
тоже очень важно. На мой взгляд, в предложен-
ной схеме продуманы все ключевые моменты, 
но, разумеется, без предварительного обще-
ственного обсуждения обойтись нельзя. Нам 
нужно уточнить у жителей и специалистов, что 
еще необходимо учесть при проектировании 
будущего общественного пространства. В бли-
жайшее время мы проведем дополнительные 
встречи с жителями, для того, чтобы узнать их 
мнение по поводу деталей проекта.

Обсуждение предсказуемо обнаружило жи-
вейшую заинтересованность владимирцев в 
максимальном сохранении на территории су-
ществующих зеленых насаждений. Это мнение 
полностью разделили и присутствовавшие на 
обсуждении эксперты – главный садовник города 
Ирина Кузьменко, а также советник заместителя 
губернатора Владимирской области, дендролог 
Мария Васильева. Ирина Кузьменко отметила, что 
на территории бульвара есть уникальные дере-
вья, в числе которых, например, дубы, высажен-
ные в 80-е годы прошлого столетия.

– Никоим образом на зеленые насаждения 
благоустройство объекта повлиять не должно, – 
прокомментировал Алексей Лызлов. 

Также много вопросов и предложений было по 

дополнительной проработке зонирования буль-
вара. Участники обсуждения сошлись во мнении, 
что прежде чем окончательно утверждать пред-
ложенную схему, необходимо более детально 
проработать места расположения конкретных 
площадок, максимально эффективно исполь-
зовать имеющийся рельеф, решить вопросы по 
наполнению зон тематическими арт-объектами, 
игровым оборудованием и садовой мебелью. 

– Были, в том числе, и предложения по 
альтернативному зонированию территории, 

отличное от предложенного в проектах, – 
рассказал Алексей Лызлов. – Например, ряд 
участников обсуждения поддержал идею пе-
реноса спортивных объектов ближе к школе 
№2, как это уже успешно реализовано в рай-
оне 17-го лицея. Это было бы удобно для уча-
щихся, а вместо оздоровительной зоны мож-
но было бы обустроить площадку для детей 
постарше. Безусловно, все пожелания будут 
рассмотрены, и общая концепция, конечно, 
будет дорабатываться с учетом прозвучавших 
предложений.

10 октября прошло общественное обсуждение по благоустройству 
бульвара Художника Иванова в областном центре. В обсуждении 
приняли участие жители района, представители общественных 
организаций, экспертного сообщества, городской администрации и 
Совета народных депутатов города Владимира.

ЗЕЛЁНЫЕ НАСАЖДЕНИЯ 
ДОЛЖНЫ БЫТЬ СОХРАНЕНЫ!

ЧТО В ИТОГЕ

РАБОЧАЯ ПЛАНЕРКА ГЛАВЫ
В минувший понедельник, 7 октября, глава города Дмитрий Наумов провёл 
очередное оперативное совещание. 

Одним из первых вопросов, ко-
торые он обсудил с коллегами, стало 
дорожно-транспортное происшествие, 
в результате которого большегруз по-
вредил опору троллейбусной линии на 
улице Верхняя Дуброва. Это привело к 
затруднению движения троллейбусов 
маршрутов № 1, 2, 5 и 7. Благодаря опе-
ративным мерам движение было вос-
становлено в кратчайшие сроки.

Также был рассмотрен вопрос о по-
даче тепла в социальные учреждения 
и жилые дома. Работы по подаче тепла 
идут в соответствии с запланированным 
графиком. Глава города держит этот во-
прос на особом контроле.

Обсуждались вопросы дорожного 
строительства и ремонта. На прошлой 
неделе был завершён ремонт дороги 

Спасское-Мосино. Планируется нанести 
разметку и установить дорожные знаки.

Также были завершены восстано-
вительные работы на мосту, ведущему 
к Дворцу детского (юношеского) твор-
чества. Были восстановлены размытые 
откосы.

Сотрудники Владимирводоканала 
провели мероприятия по оборудованию 
дополнительного водоотвода и ком-
плексной очистке ливнеприемников. 

Приближаются к завершению дорож-
ные работы в микрорайоне Юрьевец.

Особое внимание в администрации 
уделяется мемориалу на площади По-
беды. Также реализуется проект по уста-
новке памятника Михаилу Сперанскому, 
открытие которого запланировано на 
осень этого года.

Продолжается подготовка города к 
зиме. В сфере озеленения проводятся 
работы по подготовке саженцев и за-
купке крупноразмерных растений. Как 
уже сообщалось ранее, планируется 
создание собственной теплицы, и в 
настоящее время ведётся работа по её 
закупке.

Коммунальные службы активно го-
товятся к зимнему периоду, в том числе 
приводят в порядок технику и набирают 
сотрудников.

В ближайшее время в городе откро-
ются несколько спортивных объектов, 
включая физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс открытого типа на тер-
ритории лицея №17 и спортивную пло-
щадку в Центральном парке.

Глава города напомнил, что 12 октя-
бря состоится общегородской суббот-

ник, и пригласил жителей, городские 
организации и предприятия принять в 
нём активное участие.

7 октября, согласно постановлению 
главы города Дмитрия Наумова, во 
всех социальных учреждениях горо-
да началась подачa тепла. В школы и 
детские сады тепло уже пришло, и в 
большинстве учреждений комфорт-
ная температура уже установлена.

фото пресс-службы администрации  
г. Владимира
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Чтобы изменить ситуацию, Максим 
предложил организовать фестиваль, 
который позволит ненадолго отложить 
дела и провести совместный досуг с 
детьми в интересной и творческой 
форме. Так появился фестиваль «Вла-
димирский папа».

Этот проект станет ежегодным собы-
тием в жизни города. Он наполняется 
новыми идеями и интересными меро-
приятиями, которые объединяют отцов 
и детей. Фестиваль помогает укрепить 
семейные связи и создать приятные 
семейные воспоминания.

Максим Пастухов гордится своим 
проектом и надеется, что он станет 
традицией для многих семей! Есть 
такая таджикская притча: «Один муж-
чина приходит в чайхану по вечерам 
и просиживает там до поздней ночи. 
Его как-то спрашивают: «Почему ты 
не торопишься домой?». Он отвечает: 
«В моем доме нет света». – «Не может 
быть! Так проведи! В крайнем случае, 
раздобудь керосиновую лампу». – «Эх, 
братцы! – вздохнул мужчина. – Я имел 
в виду другой свет: жену,  детей!»

А есть ли свет у нашего героя? Есть! 
Еще какой: любимая и любящая жена 
Юлия, ненаглядные дочери: 17-летняя 
Виктория, 10-летняя Василиса, 2-лет-
няя Дарина и 6-месячная Аленушка.

- Как Вы справляетесь с «девичьим 
царством»? – интересуюсь у отца се-

мейства. 
- Легко, - отвечает он спокойно. – 

Источник счастья –внутри нас. От того, 
как мы относимся к жизни, зависит и 
ее качество. Семья –это не жильцы на 
одной территории, где каждый сам по 
себе, это единое целое, когда всё и все 
вместе. Когда мы не только слушаем, 
но и слышим друг друга. Когда хочет-
ся идти домой. Когда дом – это един-
ственное место, где именно ТЕБЯ ждут, 
любят, понимают. 

- Как вы проводите досуг? Навер-
но, у каждого своего увлечения? 

- Мы с женой увлечены бисеропле-
тением, Виктория любит шить и учится 
на швею, Василиса занимается лепкой, 
рисованием, а Дарина, к нашей общей 
радости, берет в руки маленькую игру-
шечную гитару и мне подыгрывает, ког-
да я играю на гитаре и пою.

Шахматы, чтение книг, подвижные 
игры во дворе – всем этим занимаемся 

с радостью. Компанию нам составляют 
Ральф, Дымок и Марго: пес-сиротинуш-
ка, взятый из приюта, а теперь член се-
мьи, кот и кошечка. 

- Ваша семейная жизнь похожа на 
сплошной праздник?

- Нет, конечно. Семья – это Божий 
дар, в первую очередь, а также труд и 
дипломатия, сила характера и ума. 

- Кто в семье главный?
- Конечно, я. Именно мужчина 

должен не только осознавать ответ-
ственность за семью, но и быть таким. 
Он должен быть «каменной стеной», 
создавать ситуацию уверенности в за-
втрашнем дне.

- А как завоевывается отцовский 
авторитет? 

- Необходимо проявлять искренний 
интерес к душевному миру ребенка, 
быть ему другом, советчиком без нази-

дания; на своем примере воспитывать 
доброту, отзывчивость, справедливость, 
честность, трудолюбие, скромность, 
уважительное отношение к старшим. 
Ребенок должен чувствовать поддерж-
ку. Вот почему я часто говорю детям: «У 
тебя обязательно получится».

- И все же некоторые с одним ре-
бенком не могут управиться, а у вас 
четверо. В чем секрет? 

- Быть «золотой рыбкой», исполня-
ющей все прихоти, капризы, нельзя. 
Нужно беседовать, разъяснять, вести 
разговор по душам. 

- Что Вы цените в своей жене 
Юлии? 

- Прежде всего, «домашность». Я 
считаю ее идеальной. Она не только 
красива, умна, добра, заботлива, но она 
по-домашнему притягательна. Не хо-
чется уходить из дома, а уйдя, хочется 
скорее возвратиться, чтобы увидеть 
искрящиеся милые глаза, услышать ла-
сковое слово.

- Вы как человек, окончивший пси-
хологический факультет пединститу-
та, наверняка можете найти подход 
к любому, «разрулить» любую ситуа-
цию. 

- Педобразование немаловажно. К 
тому же у меня опыт работы педагогом 
дополнительного образования, соци-
альным педагогом в детском клубе 
«Ровесник», в ДЮЦ «Клуб»- заведую-
щим педагогической деятельностью; 
заведующим культмассового отдела 
Центрального парка культуры и отды-
ха города Владимира, где я и работаю 
в настоящее время. 

- Кроме педагогического образо-
вания, Вы и повар-технолог. К тому 
же 20 октября – Международный 
день повара. Поделитесь рецептами 
ваших любимых блюд.

- «СЫРНИКИ»: 500 г 9% творога, 1 
яйцо, 4-5 ст. л. сахара, 0,5 ч. л. соли, 4-5 
ст. л. муки, пакетик ванилина. Жарить на 
подсолнечном масле. 

- «МАННИК»: стакан манки, стакан 
сахара, стакан кефира, 1 яйцо, 50 г слив. 
масла, щепотка соли, ч. л. разрыхлителя, 
пакетик ванилина. Выпекать в духовке. 

Вот такой наш герой, счастливый 
муж, отец, прекрасный семьянин. Пусть 
же в его доме никогда не гаснет СВЕТ 
любви, верности и надежности, в доме, 
куда хочется всегда возвращаться!

 Лидия ТАЛЫШКИНА.
 Фото М. Пастухова.

СВЕТ В ДОМЕ
Герой нашего сегодняшнего интервью - Максим Пастухов. Он автор и один из орга-
низаторов фестиваля «Владимирский папа». Идея проекта, по признанию Максима, 
возникла из его семейной жизни. Максим, как и многие другие отцы, хочет прово-
дить больше времени с детьми, но часто не может из-за работы и других дел.

Жизнь и работа нашего ге-
роя постоянно связана с деть-
ми. Недаром он стал одним 
из инициаторов фестиваля 
«Владимирский папа», кото-
рый впервые прошел в сен-
тябре. Считает, что пропаганда 
отцовства и семейных ценно-
стей, которые были главной 
идеей фестиваля, многим ро-
дителям только на пользу.

Руководители структурных подраз-
делений администрации взяли на себя 
ответственность за выполнение работ 
по содержанию закрепленных за ними 
объектов благоустройства. Особое вни-
мание уделяется выявлению и ликви-
дации несанкционированных свалок, а 
также уборке территорий, находящих-
ся в ведении различных организаций, 
жилищно-строительных кооперативов, 
товариществ собственников жилья 
(ТСЖ), гаражно-строительных коопе-

ративов и садовых некоммерческих 
товариществ.

Руководителям предприятий, неза-
висимо от формы собственности, отве-
чающим за содержание коммунальных 
объектов, надземных и подземных ин-
женерных сооружений, рекомендова-
но организовать санитарную очистку, 
вырубку и вывоз поросли и самосева 
в охранной зоне коммуникаций и объ-
ектов коммунальной инфраструктуры.

Уже в первую неделю в месячнике 
приняли участие более 80 предприятий 
и организаций города, что позволило вы-
везти свыше 60 тонн мусора.

Кроме того, коммунальные службы 
Владимира продолжают выполнять ре-
гламентные работы по уборке города. В 
частности, муниципальный «ЦУГД» про-
должает сбор и вывоз из города опав-
шей листвы, мусора, веток и порубоч-

ных остатков. Часть веток и порубочных 
остатков дробится на установке «Торна-
до» в щепу на месте.

Также продолжается опиловка сухих 
и аварийных деревьев на муниципаль-
ной территории, обрезка разросшихся 
веток кустарников, очистка от мусора 
остановок, лестниц, пешеходных пе-
реходов, общественных пространств и 
территорий муниципальных детских и 

спортивных городков. Кроме того, орга-
низован ремонт элементов городской 
инфраструктуры, уличного освещения и 
другие виды плановых работ.

В субботу, 12 октября, во Владимире 
пройдет общегородской субботник. В 
нем примут участие волонтеры, трудовые 
коллективы предприятий и организаций, 
активисты ЖСК, ТСЖ, гаражно-строи-
тельных кооперативов и садовых не-
коммерческих товариществ, а также 
сотрудники структурных подразделений 
администрации города и подведом-
ственных учреждений.

Большая осенняя генеральная уборка 
пройдет не только на центральных улицах 
города, в парках и скверах, но и в спаль-
ных районах, на выездах из Владимира, 
в зеленых зонах и возле водоемов, в том 
числе в недавно построенных микрорайо-
нах и присоединенных территориях. Весь 
собранный мусор будет вывезен.

ОКТЯБРЬ - ВРЕМЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
УБОРКИ ВЛАДИМИРА
С 1 октября во Владимире, согласно распоряжению 
главы города Дмитрия Наумова, начался осенний 
месячник по благоустройству и санитарной очистке. 
Этот масштабный проект продлится до 31 октября.
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Учительству нельзя научиться, 
учителем надо родиться. Наверное, 
поэтому количество учительских ди-
настий значительно превышает число 
династий других профессий.

Одна из них учительская династия 
Невские-Ковалевы. Более двухсот лет 
общей трудовой биографии посвятили 
самому великому делу на земле - вос-
питанию будущего гражданина.

Для пяти поколений педагогов само 
понятие учительство стало не просто 
профессией, а призванием.

- Мария Кирилловна, наверняка 
мало кто может похвастаться такой 
длинной династией и богатой истори-
ей семьи, как ваша. Сколько же в ней 
поколений педагогов?

- Со мной вместе - пять поколений 
педагогов. Династия Невских как учи-
телей началась с Сергея Ивановича 
Невского, который после окончания 
Томского Университета учительствовал 
в городе Ачинске Красноярской губер-
нии в 1899-1903. Его дети - четверо 
братьев и сестра - также были учителя-
ми. Если посчитать их общий педстаж, 
то наберется около 200 лет!

Один из братьев - Борис - отец моей 
бабушки Надежды Борисовны Невской. 
Она родилась в квартире, которая на-
ходилась прямо при школе в Новоа-
лександрово - в ней и работал Борис 
Сергеевич. Затем семья переехала в 
Богослово. Там, в школе, прадедушка 
был директором и учителем истории. 
Бабушка постоянно проводила время 
с ним, и уже в пять лет её приняли в 
школу, потому что она владела доста-
точным уровнем знаний. В 15 лет она 
стала старшей пионервожатой в школе 
в Головино. Работала учителем в Бо-
голюбовской средней школе, а также 
преподавателем во Владимирском пе-
дагогическом колледже. Стала Ветера-
ном труда в 42 года. В 70 лет закончила 
работу с общим педстажем 55 лет!

Мой дедушка - Юрий Александро-
вич Ковалев в 1957 окончил институт, 
был отправлен по распределению в 
Дагестан, город Бабаюрт. Там прора-
ботал недолго. После армии пришел 
работать в Крюковскую школу, где и 
познакомился с моей бабушкой Наде-
ждой Борисовной. Там он преподавал 
физику и математику. Затем был дирек-
тором Боголюбовской школы, вместе с 
тем преподавал право и астрономию. 
Также был заведующим РайОНО, за-
местителем заведующего ОблОНО и 
директором Владимирского института 
усовершенствования учителей.

- И оба ваших родителя тоже - пе-
дагоги?

- Так и есть! Мой папа - Кирилл 
Юрьевич Ковалев окончил историче-
ский факультет Владимирского госу-
дарственного педагогического инсти-

тута. С 1993 года работал в средней 
школе №2 города Владимира. Сейчас 
он работает педагогом дополнитель-
ного образования и педагогом-орга-
низатором в центре духовно-нрав-
ственного воспитания Дворца детского 
(юношеского) творчества. А мама - Да-
рья Всеволодовна Маслова окончила 
музыкально-педагогический факуль-

тет, работала в Панфиловской школе в 
Муроме, а затем - и по сей день, уже 30 
лет - работает дошкольным музыкаль-
ным педагогом в детском саду №127 во 
Владимире.

Еще несколько членов моей семьи, 
которые не получали педагогического 
образования, так или иначе связаны 
со сферой образования. Так, например, 
моя тётя Надежда Юрьевна Ковалёва 
окончила институт по специальности 
«экономист» и 5 лет работала разъезд-
ным преподавателем, вела занятия у 
студентов заочного отделения...

- Расскажите немного о себе и сво-
ей работе.

- Я работаю учителем английского 
языка в гимназии №39 города Вла-
димира. Также являюсь советником 
директора по воспитанию. Занимаюсь 
в школе воспитательной работой и 
организацией мероприятий. Вместе с 
педагогами и учащимися мы реализу-
ем детские инициативы в самых раз-
ных направлениях. На данный момент 
больше всего занимаемся доброволь-
ческой сферой и медиа - именно это 
наиболее интересно активистам.

Помимо этого мы с папой являемся 

комиссарами Владимирского област-
ного педагогического отряда «Родник» 
и работаем на профильных сменах для 
одаренных старшеклассников «Иска-
тель», а также других областных сменах.

- Вы решили стать учителем, чтобы 
не прерывать династию? Или были 
другие причины?

- На самом деле, это не я искала 
профессию - она сама меня нашла. С 
детства я меняла планы  много раз - от 
дизайнера до врача. В итоге поступи-

ДИНАСТИЯ 
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Гость нашей редакции, педагог средней школы №39 
Мария Кирилловна Лодейкина рассказала о своей 
семье, в которой более 10 учителей
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ла на факультет иностранных языков. 
Пусть он и был в педагогическом ин-
ституте, для меня акцент больше был 
на иностранные языки, чем на про-
фессию учителя. Я изучала немецкий 
и английский. Но в итоге ноги сами 
привели меня в родную школу, где 
требовался учитель английского. Тут же 
я стала и педагогом-организатором. Я 
очень благодарна коллективу, который 
несколько лет назад принял меня с ра-
достью - как выпускницу и как коллегу.

- Каков ваш педагогический стаж?
- Четыре года. Работаю с сентября 

2020-го.

- Не разочаровались ли за это вре-
мя в учительской профессии?

- Этот вопрос мне часто задают. От-
вечаю: нисколько не разочаровалась. 
Бывают сложные периоды, но в целом 
я чувствую, что я на своём месте. Это 
подкрепляет обратная связь от педа-
гогов и детей. С большинством коллег 
мы часто ищем пути решения общих 
задач - учебных или творческих. Уче-
ники приходят за советом, помощью 
или просто поговорить...

- На ваш взгляд, будущее за он-

лайн обучением или учитель должен 
быть живым, видеть горящие глаза 
детей, обмениваться энергией?

- Безусловно нужно использовать 
любую возможность живого общения, 
«офлайн». В нынешнее время мы и 
так мало отрываемся от смартфонов 
и мониторов компьютеров, так как 
это связано и с работой. Конечно, если 
мы вынуждены общаться онлайн, как 
это было в 2020 году во время пан-
демии, увидеть друг друга на экране 
тоже неплохо. Но если есть возмож-
ность видеться, общаться в общем 
пространстве, это намного приятнее 
и эффективнее, в том числе для усво-
ения знаний. Тем более есть большое 
количество интерактивных форм уро-
ка, которые можно реализовать только 
вживую.

- Что вам больше всего нравится в 
преподавательской деятельности?

- В работе педагога больше всего лю-
блю горящие глаза детей. Их можно уви-
деть в разных ситуациях. Иногда ребенок 
уже идёт к тебе с тем, что ему нравится, 
и он спешит этим поделиться. Иногда 
его глаза загораются в процессе нашего 
общения и планирования какого-либо 
события. И это ещё более ценно!

Юрий Александрович

Бабушка

Борис Сергеевич

Дарья Всеволодовна

Урок ведет Мария Лодейкина



ВЛАДИМИР- ЭТО МЫ6 ЮБИЛЕЙ

Праздник удался на славу. Ведущие концерта - Дарья Царькова, Та-
тьяна Бандурина, Артем Якунин, Карина Савватеева, Андрей Баринов, 
Александр Курзанов - с воодушевлением рассказали многочислен-
ным зрителям (зал был заполнен до отказа) о строительстве здания, 
трудностях, возникших в ходе его возведения, об открытии, которое 
состоялось в 1952 году. 

После исторической части пришло время для приглашения кол-
лективов культурного учреждения. Музыкальная часть носила назва-
ние «Алфавит ГДК-2024». Выступление каждого предваряла видео-
заставка. Зрители встречали и провожали бурными аплодисментами 
каждый номер.

В тот вечер на сцене блистали: 
• образцовый коллектив вокальный ансамбль «Бэби-Джаз» 

(руководитель Анастасия Зубачёва, балетмейстер Татьяна 
Бандурина); 

• народный коллектив ансамбль танца «Владимирец» (балет-
мейстер Елена Борисова); 

• вокальный ансамбль «Влада» (руководитель Ирина Трифо-
нова); 

• хореографический ансамбль детского танца «Мармелад» 
(балетмейстер Дарья Смольнова); 

• ансамбль современного танца «Виктория» (балетмейстер 
Яна Коршунова);

• народный коллектив фольклорный ансамбль «Жаворонки» 
(руководитель заслуженный работник культуры РФ Игорь 
Шендеров); 

• заслуженный коллектив народного творчества молодежный 
хореографический ансамбль «Звоны» (балетмейстер Влади-
мир Кузьминов); 

• образцовый коллектив детский хореографический ансамбль 
«Колокольчик» (балетмейстеры Елена Борисова и Владислав 
Симонов); 

• танцевальный коллектив «Торри» (балетмейстер Яна Коршу-
нова); 

• народный коллектив вокальная студия «Старт» (руководи-
тель Валентина Германова), 

• а также вокалистки ГДК Валентина Германова, Анастасия Зу-
бачева и Дарья Царькова.

Директор учреждения-юбиляра Наталья Загубняя, чья деятель-
ность вот уже более 30 лет связана с ГДК, рассказала о своих кол-
легах, чья жизнь была тесно связана с Дворцом. Много теплых слов 
было сказано ей в адрес присутствующих в зале Жанны Иоффе - за-
служенного работника культуры РФ, многолетнего директора ГДК и 
Зои Литвиновой, которая долгие годы была у руля городского управ-
ления культуры.

Поздравления и подарки в этот день получал и коллектив ГДК. С 
юбилеем учреждение культуры поздравила начальник управления 
культуры администрации города Владимира Елена Ермакова, которая 
передала слова приветствия и благодарности от имени главы города 
Дмитрия Наумова. Для приветствий и поздравлений на сцену ГДК 
поднимались проректор по учебно-методической работе и проект-
ной деятельности ВлГУ Илья Паньшин, директор областного Центра 
народного творчества Оксана Зорина и заместитель министра куль-
туры Владимирской области Галина Казанская.

Ярким украшением мероприятия стали творческие коллабора-
ции коллективов ГДК с известными городскими артистами:

• вокальный ансамбль «Бэби-Джаз», танцевальные коллекти-
вы «Виктория», «Торри» и «Мармелад», театральная студия 
ГДК и Екатерина Мызникова;

• хореографические ансамбли «Звоны», «Колокольчик», со-
лист ансамбля «Звончики» Сергей Анцыпа, солисты ансамбля 
«Русь» и Денис Малинин;

• «Академический хор», солистка ансамбля «Бэби-Джаз» Да-
рья Капустина и Сергей Артемьев;

• Валентина Германова, Анастасия Зубачева, Дарья Царькова и 

Екатерина Скрипник;
• театр-студия «Новая сцена», Дарья Царькова и Алексей Мол-

далиев;
• фолк-проект «Жаворонки», Дмитрий Цаплов и Андрей Ели-

сеев;
• вокальная студия «Старт», танцевальный коллектив «Торри», 

театральная студия ГДК, танцевально-спортивный клуб «Ди-
намо» и Николай Боков.

Замечательный вечер, подаривший море позитивных эмоций 
как зрителям, так и самим участникам, завершился песней «Вместе». 
Праздник стал возможен благодаря усилиям творческих коллективов 
дворца культуры и его неутомимых работников - звукорежиссера, 
светотехника, видеооператора, сценографов, фотографа, администра-
торов, ведущих и многих других.  Спасибо за труд!

В СЕМИДЕСЯТЫЙ РАЗ, 
Вечером третьего октября городской Дворец 
культуры превратился в настоящий островок пяти-
десятых годов: у входа стояли черная раритетная 
«Волга» и бравый сержант милиции в советской 
форме, а в холле шумел фонтан, работал буфет, 
«комиссионка», звучали эстрадные песни той поры. 
ГДК праздновал открытие 70-го творческого сезона

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

• Один из самых значимых и любимых жителями центр досуга
• Проводит более семисот мероприятий в год

МЕСТА ПРОВЕДЕНИЯ МЕРОПРИЯТИЙ

• Основная сцена находится на Горького, 54
• Малая сцена на Горького, 69
• Филиалы в Шепелёво, Лунёво, Заклязьменском и Лесном

ПОСЕЩАЕМОСТЬ

• На праздники, спектакли и концерты приходят более 150 
тысяч человек

ТВОРЧЕСКИЕ КОЛЛЕКТИВЫ

• Занимается полторы тысячи владимирцев
• Возраст участников от 3 до 93 лет
• 50 творческих коллективов: хоры, студии, ансамбли, кружки

НА БИС!
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Мы попросили Александра Владимировича 
рассказать о себе и своей работе.

В озеленении я работаю с 2000 года. Начинал 
в «Зеленстрое», работал в МКУ «Благоустройство» 
Фрунзенского района. Но в 2011 году обрезать 
деревья практически перестали, должного ухода 
за ними почти не было. Как нам объясняли, денег 
на опиловку не хватает, а деревья - они же в лесу, 
мол, безо всякой опиловки растут… Вот и зарос 
Владимир, почти как лес. Некоторые деревья чуть 
не до пятого этажа вымахали. Они ломаются, па-
дают большие ветви. Это опасно для жителей в 
первую очередь, во вторую для инфраструктуры. 
А за любым деревом надо ухаживать. Если запу-
стить его, оно перерастет, и ничего уже не сдела-
ешь. Дерево можно сформировать только пока 
веточки молоденькие.

Из-за того, что долго не было спила, на дере-
вья напала ясеневая златка. И расплодилась по 
всему городу. Она нападает на ясени, вязы, клены 
и маньчжурский орех. Дерево, на которое злат-
ка попала, погибает на третий, четвертый год. И 
вокруг деревья заражаются, поэтому так много 
спиливать сейчас приходится. Незараженные де-
ревья кронируем, как положено.

Активная опиловка возобновилась с приходом 
Наумова. Эту функцию отдали ЦУГД и началась 
работа - но ее очень много, потому что столько лет 
не уделяли внимания опиловке деревьев. Так что, 
теперь приходится работать в усиленном режиме.

К слову, хочу сказать, что работы сейчас не-
мало. Так что рабочие руки нам нужны. Зарплата 
хорошая, не обижают нас, премии... И работа хо-
рошая - на воздухе. Нам бы хотелось, чтобы люди 

к нам шли. Вполне уверен, что очень скоро пре-
вратим наш город в цветущий сад.

Иногда в соцсетях появляются фотографии 
опиленных деревьев и подписи, что работники 
сделали все неправильно, деревья изуродова-
ли и навряд ли, мол, они вырастут вновь. Вы  
с таким отношением горожан во время работы 
встречались?

Как же, встречался неоднократно. Особенно 
женщины жалеть деревья и ругать нас любят. Чуть 
ли не в полицию и в прокуратуру жаловаться 
грозят. Было дело, улицу перекрывали, обнимали 
деревья, не давали пилить. Приходилось уговари-
вать.

Тут дело в том, что ни одно дерево мы само-
вольно не пилим. Каждое дерево пилится толь-
ко при решении зеленой комиссии. Какую ветку 
спилить, чтобы на людей не упала или провода 
не задевала, какое дерево целиком убрать. А уж 
как сформировать, тут уже наша работа - одну 
улицу делаем «шариком», другую - «рюмкой» и 
так далее.

Так вот, вернусь к вопросу о недовольных 
гражданах и гражданках. Когда через два года 
кроны деревьев на этой же улице делались кра-
сивым шариком, вырастали новые веточки, я всег-
да говорил: где же эти женщины, которые столько 
возмущались, почему они сейчас сюда не идут 
и не благодарят за то, какими красивыми стали 
деревья...

Во дворах часто деревья пилят, потому что 
они мешают ставить машины возле домов. Это 

тоже ваша работа?
Это не наша работа. Во дворах за спил де-

ревьев отвечает управляющая организация. Они 
и дают добро на спил. Если незаконно спилили, 
то управляющая организация должна отыскать 
нарушителя или сделать это силами контролиру-
ющих органов.

Крону деревьев надо формировать ежегод-
но?

Всё по-разному. У каждого дерева свой срок. 
Например, тополь быстро растет - в год метр-два, 
липа помедленнее, но она пышнее. Поэтому то-
поля через полтора-два года можно формовать, 
липу - через три. Мы делаем и живые изгороди 
- кусты надо обрезать чаще.

К сожалению, многие живые изгороди сейчас 
страдают из-за «американца». Так мы называем 
американский клён. Он буквально забивает жи-
вые изгороди, душит все растения. И каждый год 
происходит его самозасев очень сильный. Если 
не бороться с ним, он вытесняет все остальные 
деревья. Его еще называют «дерево-убийца». 
Потому что на него аллергия очень сильная у 
людей, и он не фильтрует воздух от вредных 
выхлопов. Вот были у нас живые изгороди из 
боярышника, все он вытеснил, также вытесняет 
березу и ольху.

Спиливать его практически бесполезно, надо 
только корчевать. Можно еще химией травить, 
но в городе этого не делают: дети ходят, собаки 
нюхают. Так что для борьбы с «американцем» 
используем «пенькогрыз» - настоящее назва-
ние этого инструмента длинное, поэтому мы его 
между собой так зовём. Самые большие пни вы-
корчевываем трактором.

Какая еще техника имеется у ЦУГД для ра-
боты в этом направлении?

Вышка есть, высокорезы - они позволяют сре-
зать ветки на высоте 6 метров, пилы, сучкорезы. 
Вся техника есть, рук не хватает. Если человек 
никогда этим не занимался, то бояться не стоит. 

У нас есть наставники, которые передают свой 
опыт начинающим сотрудникам. Коллектив у нас 
хороший, крепкий.

Кроме «златки» и «американца» есть какие- 
то еще проблемы?

К сожалению, есть. И это не природная на-
пасть, а от людей зависит. Каждый год к Новому 
году люди обвешивают деревья - и не только 
ёлки - гирляндами. А для дерева это не полезно. 
Года за два «под гирляндами» дерево засыхает. 
Ток их убивает. Например в центре по Большой 
Московской были раньше липы, их обвешивали 
гирляндами, и больше ни одной липы нет.

Редкие деревья в нашем городе есть, кото-
рые особенно беречь надо?

Вязы обходим стороной, их мало осталось. 
Около 20 лет назад на вяз напала какая-то «за-
раза», он весь высох. Сейчас вязы во Владимире 
можно пересчитать. Это дерево наше россий-
ское. Мы его стараемся не пилить.

Дубы редкие. Они встречаются в парке «Па-
триот», в деревенских застройках, где частные 
дома можно «поймать» дуб. Растут дубы очень 
долго, чтобы дождаться, когда кронирование де-
лать, лет десять пройдет, а то и больше. Тополей 
немного, есть и пирамидальные. Их кронировать 
не надо, они сами, как свечки растут. Голубые ели 
- они тоже кронированию не подлежат...

Каков Александр Кузнецов, когда он не на 
работе?

У меня простая жизнь простого пенсионера. 
На рыбалку езжу, люблю в огороде потрудиться. 
Две дочери у меня и шесть внуков. Тоже поти-
хоньку приучаю их у труду на земле...

В этом году вы получили звание «Гордость 
земли Владимирской». Что оно для вас значит?

Я этим званием горжусь. Но, считаю, это зва-
ние надо заработать. Поэтому я работаю, я ста-
рался и, в принципе, думаю, что звание получил 
по праву.

ПРЕВРАТИМ ГОРОД  
В ЦВЕТУЩИЙ САД
В этом уверен рабочий зеленого хозяйства МКУ «Центр управления 
городскими дорогами» Александр Кузнецов, получивший в этом году 
почетное звание «Гордость земли Владимирской»

НАША СПРАВКА
Александр Владимирович Кузне-

цов, рабочий зеленого хозяйства 5 раз-
ряда. Стаж работы в сфере ЖКХ по про-
фессии более 20 лет. К работе подходит 
с высоким чувством ответственности.

За успехи в профессиональной дея-
тельности был награжден:

2006 год - Почетной грамотой 
управления ЖКХ администрации горо-
да Владимира.

2010 год - Почетной грамотой адми-
нистрации Фрунзенского района горо-
да Владимира.

2010 год - Почетной грамотой Ми-
нистерства регионального развития РФ.
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Парки, выставки, концерты
* Мероприятия, доступные по Пушкинской карте
Центральный парк культуры и отдыха (тел. 53-23-84)
12 октября - игровая программа «Я, ты, он, она, вместе – целая страна!»,  
12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
13 октября - спортивная программа «Спортволна», 12.00. (0+)
19 октября - тематическая программа «Отец – звучит гордо!», 12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
20 октября - интерактивная программа «Тайны светофора», 12.00, 13.00, 15.00, 16.00. (0+)
Постоянно действующая экспозиция в «Музее советского детства».  
Ежедневно, кроме пн и вт 11.00-19.00. (0+)
Интерактивная экскурсия в Арт-пространстве «Мастерская сказок».  
Ежедневно, кроме пн и вт, 11.00 - 19.00. (0+)
Социальный проект «5 вёрст». Каждую субботу, 09.00. (12+)

Парк культуры и отдыха «Дружба» (тел. 54-16-93)
12 октября - тематическая программа «Путешествие в страну ЗАКОНиЯ», 11.30. (0+)
13 октября - спортивные игры для детей «Иду на рекорд», 11.30. (0+)
19 октября - День семейного отдыха «Пойдем гулять», 11.30. (0+)
20 октября - анимационная программа для детей «Радуга цвета», 11.30. (0+)
25 октября - соревнования по спортивному ориентированию «Кросс-спринт» в рамках 
Фестиваля «Владимиро-Суздальская Русь», 09.00. (0+)
Занятия по скандинавской ходьбе «Шаги к здоровью». Каждое воскресенье, 10.00. (18+)
Творческие мастер-классы «Делаем вместе». Каждое воскресенье, 12.00. (0+)
Танцевальная программа для отдыхающих «Ретро-шлягер». Каждое воскресенье, 16.00. (0+)

Парк культуры и отдыха «Добросельский» (тел. 53-23-84)
12 октября - игровая программа «Вместе мы – сила!», 12.00, 13.00. (0+)
13 октября - спортивная программа «Магия спорта», 12.00, 13.00. (0+)
19 октября - тематическая программа «Папин день календаря», 12.00, 13.00. (0+)
20 октября - интерактивная программа «ПроДвижение», 12.00, 13.00. (0+)

Парк культуры и отдыха «Загородный» (тел. 77-32-10)
12 октября - познавательно-творческое мероприятие «День хороших манер»  
в «Загородной мастерской», 12.00. (0+)
13 октября - День хлеба в «Деревне Дуралеевка» «С припёком!» в рамках программы  
«Пять шагов для городов», 12.00. (0+)
19 октября - семейный мастер-класс «Подарок для папы», 12.00. (0+)
20 октября - развлекательная программа для детей и взрослых «Осенняя зарядка», 12.00. (0+)
Творческие мастер-классы в «Загородной мастерской». Каждую субботу 12.00. (0+)

Центр культуры и искусства на Соборной, (32-37-32)
15 октября - познавательная интерактивная программа «Ценим и храним.  
Сквозь время и пространство», по заявкам, 11.00. (12+)*
15, 17, 22, 24 октября - уроки мужества, посвященные 80-летию Победы в Великой  
Отечественной войне, 12.00, 14.00. (12+)
14 октября - профилактическая беседа с участниками клубных формирований  
по профилактике правонарушений «Знай и соблюдай», 17.30. (6+)
18 октября - тематическая экскурсия «Есть связь!», посвященная Дню военного связиста, 
10.00, 12.00, 14.00 (6+)*
21 октября - занятие-тренинг по профилактике терроризма, ксенофобии и экстремизма
«Терроризм и экстремизм - зло против человека», 17.30. (6+)
24 октября - концерт камерного хора «Распев» «Музыка кино», 18.30. (6+)

Владимирский планетарий, (тел. 32-22-90)
12 октября - лекция-сеанс «Приключения небесной принцессы», 11.00. (6+). Понокупольная 
лекция «Планета сказок», 12.00. (6+). Лекция-сеанс «Метеориты - гости из космоса», 13.00. (12+)
19 октября - лекция-сеанс «Как Гришка стал космонавтом», 11.00. (0+).  
Лекция-сеанс «О чем рассказал телескоп?», 12.00. (6+). Лекция-сеанс «Необыкновенные 
небесные явления», 13.00. (12+)
12 - 27 октября - просветительский мультимедийный выставочный проект «Они были 
первыми!», посвященный Дню начала космической эры и российским космонавтам- 
рекордсменам, ежедневно, кроме вс 09.00-17.00, сб 11.00 - 14.00. (0+)
12 октября - 09 января - просветительская выставка книг «Наш путь в космос», посвящен-
ная отечественным достижениям в области космонавтики, ежедневно, кроме вс 09.00-17.00, 
сб 11.00 - 14.00. (0+)

с 12 по 25 октября

АФ ИШ А
ГОРОДСКАЯ 
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Так называлось торже-
ственное мероприятие в 
честь Международного 
дня пожилого человека, 
прошедшее на минувшей 
неделе в Доме культуры 
молодежи

 
Завершился Кубок Москвы по муайтай, в котором принимали 
участие воспитанники МБУДО «СШОР N7». Места распредели-
лись следующим образом:

• Первое место - Ильина Ирина,
• Второе место - Анфимов Илья, Соколов Святослав,
• Третье место - Глуховский Тимофей. 

Тренер-преподаватель М.В.Ильин. Поздравляем!
 

На межрегиональных соревнованиях по метаниям спортсме-
ны МБУДО «СШОР-4» в Коломне заняли шесть призовых мест. 

• Золотые медали - Мельникова Дина — молот 50.68, 
• Васюкова Екатерина - диск 34.05, Наумов Богдан -  

диск 40.41. 
• Серебряные медали - Стрельцова Алина - молот 50.75, 

Панюшкин Александр - диск 49.93. 
• Бронзовая медаль - Панюшкин Александр  - ядро 14.28
 

На Кубке России по бегу 24 часа в Волгограде воспитанник 
спортивной школы N4 Сергей Сагитов занял второе место.  
Он пробежал за сутки 259 км 47 метров. Поздравляем Сергея и 
его тренера Александра Куфтырева с отличным результатом!

 
Завершились городские соревнования по настольному теннису 
среди мужчин и женщин - инвалидов по слуху. 

Результаты среди мужчин:
• Первое место - Тронев Олег,
• Второе место - Евдокимов Василий,
• Третье место - Ефремов Евгений. 

Среди женщин:
• Первое место - Устинова Валентина,
• Второе место - Хорошилова Оксана,
• Третье место - Амплеева Наталья.

С 2005 года администрация го-
рода Владимира присуждает горо-
жанам старшего поколения премию 
«Доброта. Доверие. Достоинство». Ей 
ежегодно награждают представителей 
общественных организаций старшего 
поколения, активных, инициативных, 
прошедших большой жизненный путь, 
за достижения в общественной дея-
тельности. С 2024 года по решению 
главы города Дмитрия Наумова в два 
раза увеличен размер премии, а число 
награждаемых выросло с 10 до 15 че-
ловек.

От имени главы города Дмитрия 
Наумова гостей торжественного ме-
роприятия приветствовал первый 
заместитель главы администрации 
Денис Егоров:

- На самом деле праздник хоть и 

носит такое название «День пожило-
го человека», но в зале очень много 
активных, молодых душой и сердцем 
людей, которые реализуют много соци-
альных проектов, - отметил он. - Я бла-
годарю главных героев праздника за 
мудрость и опыт, которыми они щедро 
делятся с подрастающим поколением, 
за те добрые дела, которые активисты 
общественных организаций соверша-
ют ежедневно.

С поздравлениями и пожеланиями 
здоровья,  долгих лет жизни и душев-
ной молодости выступили депутат 
Совета народных депутатов города 
Владимира Роман Мусихин, началь-
ник управления установления пенсий 
отделения фонда пенсионного и соци-
ального страхования по Владимирской 
области Людмила Колпакова, директор 

«Управления социальной защиты на-
селения по городу Владимиру» Елена 
Беряцкене. Они вручили Благодар-
ственные письма «За активное уча-
стие в добровольческом движении по 
направлению «Серебряное волонтер-
ство».

Благодарственными письмами ад-
министрации города Владимира за ак-
тивное участие в общественной жизни 
города, вклад в патриотическое вос-
питание подрастающего поколения, 
многолетнюю и плодотворную работу 
по повышению социального статуса 
граждан старшего поколения награж-
дены более 20 общественников. 

По традиции завершилось торже-
ственное мероприятие праздничным 
концертом.

СЛАВИМ МУДРОСТЬ  
И МОЛОДОСТЬ ДУШИ!


